

« Une occasion de chute » : répétée 4 fois, cette formulation nous invite donc à une très grande vigilance, extérieure et intérieure, sur le danger qui pèse sur notre destinée si nous nous laissons entraîner par le péché.

Une chose est la tentation, une autre d'y céder ! Ce n'est que la seconde qui, comme péché, altère ou brise la relation de charité envers Dieu, les autres ou soi-même !

Jésus ne fait pas dans la demi-mesure car l'enjeu est trop important : il y va de notre vie éternelle ! Certaines choses, habitudes ou fréquentations conduisent au vice et il nous faut alors nous en séparer, pour notre bien ! Par exemple, les personnes qui ont eu une addiction sévère à l'alcool, savent bien qu'elles ne doivent plus en avaler une seule goutte au risque, sinon, de replonger...

Nous portons tous, en nous, de grandes fragilités ; là encore ce n'est pas un péché, mais cela peut y conduire si nous ne sommes pas prudents, vigilants, lucides sur nos faiblesses ; bref, si nous agissons comme si nous étions forts, maître de nous en toutes circonstances, ce qui d'ailleurs est signe d'un péché encore plus grave : l'orgueil ! Au contraire, se connaître, suffisamment, permet justement d'éviter les occasions de chute et de mieux s'accepter, telle que nous sommes et non comme nous rêverions d'être. Et Celui qui nous connaît le mieux et qui peut le mieux nous aider dans ce combat spirituel c'est le Christ qui, particulièrement, dans les évangiles, nous enseigne, nous guide, nous éclaire. L'Esprit qui l'anime, c'est l'Esprit Saint que nous avons reçu au baptême et qui demande à pleinement déployer ses dons en nous pour notre vie et la vie du monde ! Aucun d'entre nous n'est sa propre norme, malgré toute une idéologie actuelle qui veut nous le faire croire ; aucun d'entre nous n'est détenteur de la vérité laquelle n'est d'ailleurs pas multiforme mais unique, précisément en la personne du Christ Jésus ; aucun d'entre nous n'est son propre dieu, ce serait la pire des idolâtries, mais nous sommes élevés à une dignité de fils de Dieu, à la suite du Fils Unique et du don qu'il a fait de sa personne pour nous offrir cette identité particulière, célébrée dans le baptême. Tous appelés à la sainteté, tous invités à la vie éternelle, tous bénéficiaires du salut, nous n'en sommes pas moins rendus participants par notre « oui », notre « amen » qui doit se concrétiser en actes d'adhésion à la Parole du Christ et au double commandement de la charité.

Des dangers, des risques, des adversités nous menacent et veulent nous faire tomber, nous faire chuter, nous faire dévier de notre destinée divine. Jésus, au fil des pages des évangiles – et, après Lui, Saint Paul et tous les autres écrits – nous avertit, nous exhorte, nous conseille, nous guide... Nous ne sommes donc pas démunis pour éviter les occasions de chute, à condition de le vouloir vraiment et de faire appel à son aide !